

Unser Kärnten

VON
ARNULF
PRASCH



Foto: arch more zt gmbh

Nikolo im Dampfzug

Dieses Wochenende steht das Rosental ganz im Zeichen von Nikolaus, Krampus und Dampfzugromantik. Bereits zum zwölften Mal setzen die „Nostalgiebahnen“ ihre Romantikzüge unter Dampf: von Ferlach nach Weizelsdorf und retour.

„Das Echo ist wirklich hervorragend“, sagt Dietmar Tschudnig. „Unser Programm beginnt am Bahnhof in Ferlach, wo die Gäste eine Zugsgarnitur aus den Vierziger- und Fünfzigerjahren besteigen.“ Gezogen werden die Waggonen von der Dampflok „88.103“, die im Jahr 1941 in Wiener Neustadt gebaut wurde. „Von diesem Typ wurden nur fünf Stück als kleine Werksverschiebloks hergestellt. Drei davon gibt es noch, aber unsere ist die einzige, die noch wirklich fährt“, weiß Tschudnig.

Auf der Fahrt von Ferlach nach Weizelsdorf steigt auf freier Strecke der Nikolaus zu und kommt natürlich nicht mit leeren Händen. Jedes Kind bekommt ein Sackerl. Nach einem technischen Halt in Weizelsdorf - die Lok braucht frisches Wasser und muss geschmiert werden - geht es zurück nach Ferlach. Im Unterbergner Wald haben dann die „Karawankenteufel“ aus Unterferlach ihren großen Auftritt. Kein Teufel betritt zwar den Zug, doch Mutige können aussteigen.

Abfahrt heute um 13, 14.30 und 16.15 Uhr, wobei nur für die erste Fahrt noch freie Plätze vorhanden sind. Gute Fahrt!

unserkaernten@kronenzeitung.at



Ein Bad für die Öffentlichkeit kombiniert mit einer Anlaufstelle für Fischer aus Kärnten und aus dem Ausland – so sollte das Projekt im Land der 1000 Seen eigentlich aussehen.

Neubau in Bad Saag nach Referatswechsel kein Thema mehr

Weil die Fischer weiter streiten: Kompetenzzentrum kommt nicht

Das in Bad Saag geplante Kompetenzzentrum für die Kärntner Fischerei scheint jetzt endgültig vom Tisch! Wegen der offenbar unüberwindbaren Differenzen zwischen den Fischern und den Fischereiberechtigten ist das Vorhaben für Uwe Scheuch, den neuen zuständigen Referenten, abgehakt. Die Fischer hoffen jedoch weiter.

Denn mit dem Bau könnte ja endlich eine zentrale Anlaufstelle für die 15.000 Kärntner Fischer, für Touristen und für den Fischereinachwuchs geschaffen werden. Ein Markt, der in Kärn-

ten auch wirtschaftlich ein riesiges Potenzial aufweist.

Die als „historisch“ bezeichnete Chance für die Fischerei in Kärnten, endlich

VON THOMAS LEITNER

„Die Diskussion wurde falsch angelegt. Ein Zentrum ist der letzte Schritt. Erst muss es Einigkeit geben.“

Uwe Scheuch, Referent für Fischerei

autonom zu werden, dürfte aber ungenutzt bleiben. „Die Fischer und die Fischereiberechtigten kämpfen darum, wer das Sagen hat. Autonomie wäre klug. Zuerst müssen sich aber die Fischer und die Fischereiberechtigten ei-

nig sein“, sagt Scheuch. Ein eigenes Zentrum wäre erst der letzte Schritt.

Die Kärntner Fischer wollen jedoch weiter um das neue Zentrum kämpfen: „Es ist das einzig sinnvolle Projekt für diesen Standort!“

TODESFÄLLE

- **KLAGENFURT:** Erwin Friedrich, Tischlermeister i. R., 78, Karl-Ebner-Straße 23, Möglichkeit zur Verabschiedung: Mittwoch, 2. 12., 10 bis 17 Uhr, Zeremonienraum Waagplatz/Bestattung Kärnten; **Ada Rauchenwald**, Pens., 85, St. Veit, Untere Flurgasse 70, Urnenverabschiedung: Donnerstag, 3. 12., 14 Uhr, Annabichl.
- **AFRITZ/SEE:** Ewald Hohenberger, Zimmermann, 44, Kirchenweg 13, Beerd.: Montag, 30. 11., 14 Uhr, Afritz am See.
- **EBERNDORF:** Barbara Jernej, Pens., 73, Echoweg 3, Messe: Montag, 30. 11., 11 Uhr, Kirche Maria am Berg, anschl. Überführung in die Feuerhalle Villach.
- **KÜHNSDORF:** Johann Marcher, Pensionist, 63, Seebach 25, Urnenbeisetzung: Dienstag, 1. 12., 15 Uhr, St. Marxen.
- **MALTA:** Josefine Pirker, geb. Perauer, 89, Malta 30, Beerd.: Dienstag, 1. 12., 11 Uhr, Malta.
- **SEEBODEN:** Hermine Urschitz, geb. Linder, 81, Bäderweg 6, Beerd.: Dienstag, 1. 12., 14 Uhr, Aufbahrungshalle Lieseregg.
- **OSTTIROL:** Thomas Plattner, 89, Schlaiten, Montag, 30. 11., 14.30 Uhr, vom Gemeindesaal zur Begräbnismesse in die Pfarrkirche Schlaiten, anschl. Beerdigung auf dem Ortsfriedhof.



Nikolaus, Krampus und Nostalgie-Schaffner warten auf Fahrgäste

Foto: Arnulf Prasch